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Программу дисциплины разработал(а)(и) доцент, к.н. (доцент) Салиева Р.Н. кафедра

германской филологии отделение русской и зарубежной филологии им. Л.Н.Толстого ,

Rimma.Saileva@kpfu.ru

 

 1. Цели освоения дисциплины 

Получить представление об истории, географии, государственном устройстве, культуре, быте,

традициях народов, говорящих на изучаемом языке. Основываясь на концептуальных и

культурологических типах информации о странах изучаемого языка, их истории,

социально-культурных особенностях, традициях и быте, проследить связь с лингвистикой в

плане отражения в языке всего того, что относится к истории и культуре носителей данного

языка, что составляет неотъемлемую часть филологического образования и находит

применение как в теоретическом анализе, так и в практическом использовании изучаемого

языка.

 

 2. Место дисциплины в структуре основной образовательной программы высшего

профессионального образования 

Данная учебная дисциплина включена в раздел " Б3.Б.9 Профессиональный" основной

образовательной программы 032700.62 Филология и относится к базовой

(общепрофессиональной) части. Осваивается на 4 курсе, 7 семестр.

Б 3. Б.9. Профессиональный цикл. Базовая часть. Модуль 2. "Зарубежная филология".

Для изучения дисциплины необходимы знания, умения и компетенции, полученные

обучающимися в средней общеобразовательной школе и в результате изучения истории

языка, литературы, практического курса основного языка.

Место учебной дисциплины - в системе основных курсов профильной филологии.

 

 3. Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины

/модуля 

В результате освоения дисциплины формируются следующие компетенции:

 

Шифр компетенции

Расшифровка

приобретаемой компетенции

ПК-1

(профессиональные

компетенции)

способность демонстрировать знание основных положений

и концепций в области теории и истории основного

изучаемого языка (языков) и литературы (литератур),

теории коммуникации, филологического анализа и

интерпретации текста, представление об истории,

современном состоянии и перспективах развития

филологии

ПК-4

(профессиональные

компетенции)

владение основными методами и приемами различных

типов устной и письменной коммуникации на основном

изучаемом языке

ПК-5

(профессиональные

компетенции)

способность применять полученные знания в области

теории и истории основного изучаемого языка (языков) и

литературы (литератур), теории коммуникации,

филологического анализа и интерпретации текста в

собственной научно-исследова?тель-ской деятельности

ПК-6

(профессиональные

компетенции)

способность проводить под научным руководством

локальные исследования на основе существующих методик

в конкретной узкой области филологического знания с

формулировкой аргументированных умозаключений и

выводов
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Шифр компетенции

Расшифровка

приобретаемой компетенции

ОК-1,ОК-13

(общекультурные

компетенции)

владение культурой мышления; способность к восприятию,

анализу, обобщению информации, постановке цели и

выбору путей ее достижения; владение навыками

использования иностранного языка в устной и письменной

форме в сфере профессиональной коммуникации

 

В результате освоения дисциплины студент:

 1. должен знать: 

 значение основных лингвострановедческих лексических единиц, обозначающих понятия,

связанные с явлениями общественной жизни Великобритании, государственным устройством,

образованием, бытом, национальными и культурными традициями 

 2. должен уметь: 

 ориентироваться в сложной системе социально-культурных отношений, обусловленных

традициями страны 

 3. должен владеть: 

 теоретическими знаниями о географическом положении, исторических и географических

регионах Великобритании, о народе и его происхождении, о политическом устройстве

государства, юридической системе, образовании, средствах массовой информации, религии,

здравоохранении, искусстве 

 4. должен демонстрировать способность и готовность: 

 работы с географической и политико-экономической картой Великобритании 

 

 4. Структура и содержание дисциплины/ модуля 

Общая трудоемкость дисциплины составляет 3 зачетных(ые) единиц(ы) 108 часа(ов).

Форма промежуточного контроля дисциплины экзамен в 7 семестре.

Суммарно по дисциплине можно получить 100 баллов, из них текущая работа оценивается в 50

баллов, итоговая форма контроля - в 50 баллов. Минимальное количество для допуска к зачету

28 баллов.

86 баллов и более - "отлично" (отл.);

71-85 баллов - "хорошо" (хор.);

55-70 баллов - "удовлетворительно" (удов.);

54 балла и менее - "неудовлетворительно" (неуд.).

 

4.1 Структура и содержание аудиторной работы по дисциплине/ модулю

Тематический план дисциплины/модуля
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N

Раздел

Дисциплины/

Модуля

Семестр

Неделя

семестра

Виды и часы

аудиторной работы,

их трудоемкость

(в часах)

Текущие формы

контроля

Лекции

Практические

занятия

Лабораторные

работы

1.

Тема 1. 1. The United

Kingdom of Great

Britain and Northern

Ireland. Geography,

landscape, climate. 2.

The political system.

The Monarchy, the

Constitution,

Parliament. 3. The

political system. The

Government, Political

Parties, the Civil

Service, Local

Government. 4. The

Legal System in Britain.

5. Education in Britain.

6. The Media: Press,

Radio and Television. 7.

The United Kingdom

and the world. 8.

Religion and beliefs. 9.

Historical and

geographical regions of

the United Kingdom. 10.

British Culture and Arts.

Health and Welfare.

7 1-18 20 16 0

презентация

 

.

Тема . Итоговая

форма контроля

7 0 0 0

экзамен

 

  Итого     20 16 0  

4.2 Содержание дисциплины

Тема 1. 1. The United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland. Geography, landscape,

climate. 2. The political system. The Monarchy, the Constitution, Parliament. 3. The political

system. The Government, Political Parties, the Civil Service, Local Government. 4. The Legal

System in Britain. 5. Education in Britain. 6. The Media: Press, Radio and Television. 7. The

United Kingdom and the world. 8. Religion and beliefs. 9. Historical and geographical regions

of the United Kingdom. 10. British Culture and Arts. Health and Welfare. 

лекционное занятие (20 часа(ов)):
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По разделу 1. The United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland. Geography, landscape,

climate. Geography: England, Scotland, Wales, Northern Ireland, the Channel Islands, the Isle of

Man. The political system. The Monarchy, the Constitution, Parliament. The Monarchy. The

monarch?s role in the Government. The value of the monarchy for the British people. The British

Constitution. British Parliament. Making new laws ? bills and Acts. The House of Lords. The House

of Commons. Parliamentary electoral system. The political system. The Government, Political

Parties, the Civil Service, Local Government. The Government. The Government departments. The

Cabinet. The Prime Minister. The Civil Service. The Political Party System. The Parliamentary

Parties. The Conservative Party. The Labour Party. The Liberal Democrats. По разделу 2. The

Legal System in Britain. Statute Law vs. Common Law. The legal profession and the Courts.

Solicitors. Barristers. Judges. Coroners. Jury. The Courts. Magistrates? Courts. Crown Courts. The

Police. Education in Britain. The school system. Organisation of the British educational system:

Nursery and primary schools; Secondary schools. School life. Examinations and qualifications in the

British educational system. Higher education. Types of University: Oxbridge, the old Scottish

Universities, the older civic ?Redbrick? Universities, the newer civic Universities. The Open

University. Adult and continuing education. The Media: Press, Radio and Television. The National

press. Local and regional papers. News Agencies. The BBC. Television. Broadcasting standards.

The United Kingdom and the world. The European Community. The European Union. The United

Nations. The UK Defence policy. The Armed Forces. The Royal Navy. The North Atlantic Treaty

Organisation. The Commonwealth. Council of Europe. Religion and beliefs. Christianity: the Church

of England, the Presbyterian church, the Roman Catholic church, Methodism, the Quakers.

Non-Christian religions: Islam, Judaism, Hinduism, Sikhism. The New Age. По разделу 3. Historical

and geographical regions of the United Kingdom. По разделу 4. British Culture and Arts. Museums.

Art and architecture. Cinema and theatre. Music. Health and Welfare.

практическое занятие (16 часа(ов)):

The land: Highland and Lowland Britain, coastal landscapes. Climate. The United Kingdom of Great

Britain and Northern Ireland. climate. Geography: Northern Ireland, the Channel Islands, the Isle of

Man. The political system. Other Parties. Local Government. Functions of County and District

Councils. Genesis of Local Self-Government. По разделу 2. Education in Britain. Higher education.

Types of University: Oxbridge, the old Scottish Universities, the older civic ?Redbrick? Universities,

the newer civic Universities. The Open University. Adult and continuing education. The Media:

Television. Broadcasting standards. По разделу 3. England. The educational film about historic

sites of the UK (50 min.) The South of England. London. The educational film about London. The

Midlands. The North of England. Regional differences within England. Scotland. The educational film

about Scotland. Wales. По разделу 4. The educational film about Wales. Northern Ireland. The

educational film about Northern Ireland. The genesis of the Irish conflict.

 

4.3 Структура и содержание самостоятельной работы дисциплины (модуля)
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N

Раздел

Дисциплины

Семестр

Неделя

семестра

Виды

самостоятельной

работы

студентов

Трудоемкость

(в часах)

Формы контроля

самостоятельной

работы

1.

Тема 1. 1. The United

Kingdom of Great

Britain and Northern

Ireland. Geography,

landscape, climate. 2.

The political system.

The Monarchy, the

Constitution,

Parliament. 3. The

political system. The

Government, Political

Parties, the Civil

Service, Local

Government. 4. The

Legal System in Britain.

5. Education in Britain.

6. The Media: Press,

Radio and Television. 7.

The United Kingdom

and the world. 8.

Religion and beliefs. 9.

Historical and

geographical regions of

the United Kingdom. 10.

British Culture and Arts.

Health and Welfare.

7 1-18

подготовка к

реферату

18 реферат

Самостоятельная

работа

студентов

включает в себя

подготовку к

семинарским

занятиям,

экзамену по мат

18

Написание

теста.

  Итого       36  

 

 5. Образовательные технологии, включая интерактивные формы обучения 

Рекомендуемые образовательные технологии: лекционные и практические аудиторные

занятия, самостоятельная работа студентов.

При проведении занятий рекомендуется использование активных и интерактивных форм

занятий (ролевых игр, проектных методик, выступлений с докладами, презентаций, иных

форм) в сочетании с внеаудиторной (самостоятельной) работой.

 

 6. Оценочные средства для текущего контроля успеваемости, промежуточной

аттестации по итогам освоения дисциплины и учебно-методическое обеспечение

самостоятельной работы студентов 

 

Тема 1. 1. The United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland. Geography, landscape,

climate. 2. The political system. The Monarchy, the Constitution, Parliament. 3. The political

system. The Government, Political Parties, the Civil Service, Local Government. 4. The Legal

System in Britain. 5. Education in Britain. 6. The Media: Press, Radio and Television. 7. The

United Kingdom and the world. 8. Religion and beliefs. 9. Historical and geographical regions

of the United Kingdom. 10. British Culture and Arts. Health and Welfare. 

Написание теста. , примерные вопросы:
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1. The United Kingdom is composed of the following historical regions: England, Scotland, Wales and

Ireland. 2. The Isle of Man is not part of the UK. 3. Highland Britain is sparsely populated. 4. Britain

has a warm and dry climate. 5. The UK is warmed by the North Atlantic Drift. 6. The highest peak of

England is Ben Nevis. 7. Great Britain is the largest island of the UK. 8. Northern Ireland is also

known as Ulster. 9. Orkney Islands are part of Ireland. 10. England is the most populated part of the

UK. 11. The flag of the United Kingdom is called the Union Jack. 12. Cardiff is the capital of Scotland.

13. Dublin is the capital of Northern Ireland. 14. The Greater London conurbation is the largest centre

of industry. 15. There are very small deposits of coal in Britain. 16. Britain is a constitutional

monarchy. 17. Palace of Westminster is the seat of Houses of Parliament. 18. The members of the

House of Commons are elected by voters of 650 constituencies. 19. The House of Lords is the chief

law-making body in the UK. 20. Only the Queen has the right to summon, prorogate and dissolve

Parliament 21. The Queen is the temporal governor of the Church of England. 22. The eldest son of

Queen Elizabeth II, Prince Charles is the current heir to the throne. 23. Great Britain has a written

Constitution. 24. For electoral purposes Britain is divided into the areas of more or less equal

population called counties. 25. The Presbyterian Church is most popular in England. 26. The Prime

Minister has more political power than the monarch in Britain. 27. The Labour Party has been largely

supported and financed by the British Trade Unions. 28. The principal function of solicitors is to

present a case in higher courts. 29. Magistrates are also known as Justices of the Peace. 30. Over

90 per cent of pupils attend secondary modern schools. 31. GCSE exams are taken after the Sixth

Form. 32. Oxford and Cambridge are the oldest Universities in Europe. 33. The BBC does not

depend on advertising. 34. Religious education is compulsory in schools. 35. St Paul?s Cathedral

was built in gothic style by Sir Christopher Wren between 1675 and 1710 36. Henry Purcell is

considered to be Britain?s greatest composer. 37. St Andrew is patron Saint of England, St George

of Scotland, St Patrick of Ireland 38. The leader of the majority party is appointed as Prime Minister

39. Public schools are publicly maintained (by state) schools.

реферат , примерные темы:

Варианты тем рефератов, докладов, презентаций. Раздел 1 Architecture Anglo-Saxon

architecture Norman period Gothic Period Baroque (Classical) Period. Inigo Jones Christopher Wren

Neoclassicism. Sir John Soane Romantic and Victorian Periods. Sir Charles Barry Sir Joseph Paxton

Charles Rennie Mackintosh Contemporary Period. James Frazer Stirling Раздел 2 Art Hans Holbein

the Younger Nicholas Hiliard Sir Anthony Van Dyck William Hogarth Sir Joshua Reynolds Thomas

Gainsborough J.M.W. Turner John Constable Sir Thomas Lawrence Pre-Raphaelite Brotherhood

(Holman Hunt, sir John Millais, Dante Gabriel Rosetti) Раздел 3 Art Arts and Crafts Movement.

William Morris Francis Bacon David Hockney Graham Sutherland Pop art. Richard Hamilton.

Eduardo Paolozzi. Peter Blake Op art. Bridget Riley. V.Vasarely Larry Poons Раздел 4 Music

Thomas Tallis William Byrd Orlando Gibbons John Dowland Thomas Morley John Bull Henry Purcell

Edward Elgar Delius Vaughan Williams Holst Benjamin Britten William Walton The Beatles The

Rolling Stones The Animals The Kinks The Dave Clark Five Punk music. The Sex Pistols. Siouxsies.

The Banshees. The Clash. The Buzzocks Andrew Lloyd Webber

Тема . Итоговая форма контроля

 

Примерные вопросы к экзамену:

Перечень вопросов для экзамена:

1.Geography: England, Wales.

2. Geography: Scotland, Northern Ireland.

3. Geography: the Channel Islands, the Isle of Man.

4.The land: Highland and Lowland Britain, coastal landscapes.

5. Climate.

6.The native British. British vs. English. Population distribution in the four regions.

7.British population and its Ethnic structure ? Minorities in Britain.

8. The multicultural society. Social class.

9.Historical and geographical regions of the United Kingdom: England. The South of England.

10. Historical and geographical regions of the United Kingdom: London. Regional differences within

England.
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11. Historical and geographical regions of the United Kingdom: The Midlands. The North of England.

12. Historical and geographical regions of the United Kingdom: Scotland.

13. Historical and geographical regions of the United Kingdom: Wales.

14. Historical and geographical regions of the United Kingdom: Northern Ireland. The genesis of the

Irish conflict.

15. . The Monarchy. The monarch?s role in the Government. The value of the monarchy for the

British people.

16. The British Constitution. British Parliament.

17.Making new laws ? bills and Acts. Parliamentary electoral system.

18. The House of Lords. The House of Commons.

19. The Government. The Government departments.

20.The Cabinet. The Prime Minister.

21.The Civil Service.

22. The Political Party System. The Parliamentary Parties.

23. The Conservative Party. The Labour Party.

24.The Liberal Democrats. Other Parties.

25. Local Government. Functions of County and District Councils. Genesis of Local

Self-Government.

26.. The Legal System in Britain: Statute Law vs. Common Law. The legal profession and the

Courts.

27. Solicitors. Barristers.

28. Judges. Coroners.

29. Jury. The Courts.

30. Magistrates? Courts. Crown Courts. The Police.

31. Education in Britain: The school system. School life.

32. Organisation of the British educational system: Nursery and primary schools; Secondary

schools.

33.Examinations and qualifications in the British educational system. Higher education.

34. Types of University. Oxbridge, the old Scottish Universities

35. Types of University. The older civic ?Redbrick? Universities, the newer civic Universities. The

Open University. Adult and continuing education.

36.The National press. Local and regional papers. News Agencies.

37.The BBC. Television. Broadcasting standards.

38. The United Kingdom and the world: The European Community. The European Union. The

United Nations.

39.The UK Defence policy. The Armed Forces. The Royal Navy.

40.The North Atlantic Treaty Organisation. The Commonwealth. Council of Europe.

41.Religion and beliefs: Christianity: the Church of England, the Church of Scotland, the Roman

Catholic church, other Christian churches.

42. Religion and beliefs: Non-Christian religions: Islam, Judaism, Hinduism, Sikhism. The New Age.

43.Museums. Art and architecture.

44.Cinema and theatre. Music.
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 7.3. Интернет-ресурсы: 

Aspects of Britain - www.buckinghamgate.com

Government - www.open.gov.uk

Parliament - www.parliament.uk

The Arts Council - www.artscouncil.org.uk

The Monarchy (official) - www.royal.gov.uk

The Monarchy (unofficial) - www.royalnetwork.com

 

 8. Материально-техническое обеспечение дисциплины(модуля) 

Освоение дисциплины "Лингвострановедение" предполагает использование следующего

материально-технического обеспечения:

 

Лингафонный кабинет, представляющий собой универсальный лингафонно-программный

комплекс на базе компьютерного класса, состоящий из рабочего места преподавателя (стол,

стул, монитор, персональный компьютер с программным обеспечением SANAKO Study Tutor,

головная гарнитура), и не менее 12 рабочих мест студентов (специальный стол, стул, монитор,

персональный компьютер с программным обеспечением SANAKO Study Student, головная

гарнитура), сетевого коммутатора для структурированной кабельной системы кабинета.

Лингафонный кабинет представляет собой комплекс мультимедийного оборудования и

программного обеспечения для обучения иностранным языкам, включающий программное

обеспечение управления классом и SANAKO Study 1200, которые дают возможность

использования в учебном процессе интерактивные технологии обучения с использование

современных мультимедийных средств, ресурсов Интернета.
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Программный комплекс SANAKO Study 1200 дает возможность инновационного ведения

учебного процесса, он предлагает широкий спектр видов деятельности (заданий),

поддерживающих как практики слушания, так и тренинги речевой активности: практика чтения,

прослушивание, следование образцу, обсуждение, круглый стол, использование Интернета,

самообучение, тестирование. Преподаватель является центральной фигурой процесса

обучения. Ему предоставляются инструменты управления классом. Он также может

использовать многочисленные методы оценки достижений учащихся и следить за их

динамикой. SANAKO Study 1200 предоставляет учащимся наилучшие возможности для

выполнения речевых упражнений и заданий, основанных на текстах, аудио- и

видеоматериалах. Вся аудитория может быть разделена на подгруппы. Это позволяет

организовать отдельную траекторию обучения для каждой подгруппы. Учащиеся могут

работать самостоятельно, в автономном режиме, при этом преподаватель может

контролировать их действия. В состав программного комплекса SANAKO Study 1200 также

входит модуль Examination Module - модуль создания и управления тестами для проверки

конкретных навыков и способностей учащегося. Гибкость данного модуля позволяет

преподавателям легко варьировать типы вопросов в тесте и редактировать существующие

тесты.

Также в состав программного комплекса SANAKO Study 1200 также входит модуль обратной

связи, с помощью которых можно в процессе занятия провести экспресс-опрос аудитории без

подготовки большого теста, а также узнать мнение аудитории по какой-либо теме.

Каждый компьютер лингафонного класса имеет широкополосный доступ к сети Интернет,

лицензионное программное обеспечение. Все универсальные лингафонно-программные

комплексы подключены к корпоративной компьютерной сети КФУ и находятся в едином

домене.

Учебно-методическая литература для данной дисциплины имеется в наличии в

электронно-библиотечной системе " БиблиоРоссика", доступ к которой предоставлен

студентам. В ЭБС " БиблиоРоссика " представлены коллекции актуальной научной и учебной

литературы по гуманитарным наукам, включающие в себя публикации ведущих российских

издательств гуманитарной литературы, издания на английском языке ведущих американских и

европейских издательств, а также редкие и малотиражные издания российских региональных

вузов. ЭБС "БиблиоРоссика" обеспечивает широкий законный доступ к необходимым для

образовательного процесса изданиям с использованием инновационных технологий и

соответствует всем требованиям федеральных государственных образовательных стандартов

высшего профессионального образования (ФГОС ВПО) нового поколения.

Компьютерный класс, оргтехника, теле- и аудиоаппаратура (всё - в стандартной комплектации

для лабораторных занятий и самостоятельной работы); доступ к сети Интернет (во время

самостоятельной подготовки и на лабораторных занятиях).

Программа составлена в соответствии с требованиями ФГОС ВПО и учебным планом по

направлению 032700.62 "Филология" и профилю подготовки Зарубежная филология:

английский язык и литература .
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